
   

 

 
 
 
 

Comité Directeur du 23 Novembre 2024 en visio à Entzheim et Illzach 
 
 
 
Présidence :  
Michel Aucourt 
 
Présents :  
Marc Hoog – Roland Mehn - André Hahn - Hakim Bouhabila – Jacky Humler - Vincent Milliet 
- Huguette Ueberschlag - François Marcadé - Richard Godié – Lionel Grunenwald – 
Christophe Guyot – Stéphanie La Paglia – Fabienne Fleith – Dominique Lihrmann – Jean 
Luc Kleinman 
 
Excusés :  Claude Arnold – Magalie Scheuer - Anthony Hernu - Malik Bouacida - Pascal 
Fritz 
 
Participent : Christophe Carbiener (Directeur) – Sébastien Ebert – Badradine Koussa – 
Cyrille Jehl  
 
 
Début de réunion : 09h00 
 
 

1. Informations du Président 
 

• Approbation du PV de la réunion du 26 octobre 2024 à l’unanimité 

• Retour sur les élections au Comité Directeur de la LGEF 
 
Le Comité Directeur remercie toutes les personnes qui se sont mobilisées pour permettre 
l’élection de la Liste portée par Yann Leroy. 
Le premier Comité Directeur de la LGEF aura lieu le 29 novembre 2024. 
Concernant les alsaciens présents sur la liste, voici leurs missions : 
 

• Marc Hoog sera administrateur en charge des règlements et président de la 
commission du statut de l’arbitrage 

• Roland Mehn sera président de la commission des compétitions 

• Malik Bouacida sera administrateur en charge de la formation 

• Virginie Zerr sera administratrice en charge des compétitions féminines 

• Damien Keltz sera le Secrétaire Général 
 

• Retour sur la réunion avec les clubs strasbourgeois 
 
Une réunion constructive s’est tenue le mardi 19 novembre 2024 entre le District et les 
représentant de clubs strasbourgeois réunis en collectif. 
Après une première partie durant laquelle un certain nombre de revendications ont été mises 
en avant, la réunion a laissé place à un espace d’échanges plus constructifs qui a permis 
d’aboutir à des propositions menant vers plus de sensibilisation et de coopération. 
Cette première réunion devra être la première d’une relation sur le long terme et nous 
permettra de rétablir la confiance nécessaire entre les différentes parties. 
Dans le même ordre d’idées, le Comité Directeur souhaite élargir ces temps d’échanges aux 
clubs des zones rurales et missionne Christophe Guyot et Jean Luc Kleinmann pour la mise 
en œuvre. 



 

• Accueil des Listes Diallo et Samsonoff pour l’élection de la Fédération Française 
de Football 

 
Philippe Diallo sera à Strasbourg lundi 25 novembre 2024 pour échanger avec les 
représentants du football du Grand Est. 
Pierre Samsonoff sera reçu le vendredi 29 novembre 2024 après-midi à Reims 
 
Comme cela a été présenté dans le programme de la liste Aucourt, nous voulons poursuivre 
le développement du District d’Alsace afin qu’il ait les moyens d’assumer son rôle de premier 
District de France. En ce sens, le Président Aucourt va profiter de ces temps d’échange pour 
mettre en avant différentes revendications : 
 

o Rapatrier toute la formation alsacienne en Alsace avec la création d’un Institut 
Régional de la Formation du Football (IR2F) Alsace. Face au constat alarmant 
du manque d’éducateurs et de dirigeants formés, une maitrise de la formation 
par le DAF nous permettra de retrouver la dynamique de formation que l’on 
reconnaissait à la LAFA 

o Récupérer la maitrise de l’équipe technique par un management de proximité 
plus efficace et par une augmentation du nombre de Conseillers Techniques. 
Cela nécessitera un accompagnement fédéral plus important. 

o Permettre à la LGEF de conserver ses 3 montées en N3, conformément à la 
position exprimée lors de l’étude des conséquences d’un retour de la Ligue 
d’Alsace, et jugée réaliste par la FFF. Le District rappelle que la LGEF est la 
seule Ligue née de la réunion de 3 anciennes Instances Régionales et qu’en 
ce sens, les 3 montées ne peuvent être remises en cause 

o Réaffirmer notre volonté d’obtenir une Ligue d’Alsace lorsque cela sera 
possible et d’ici là, peser de tout notre poids dans la gestion de la Ligue Grand 
Est dans l’intérêt de nos clubs. 

 
A l’occasion des élections de la FFF, et pour la première fois, tous les clubs pourront voter, y 
compris les clubs de District. Le Comité Directeur encourage tous les clubs à se mobiliser et 
à participer à ce temps démocratique. 
 
Quand bien même le parrainage a été apporté à la liste Samsonoff, pour que le débat 
démocratique entre 2 listes puisse avoir lieu, le District d’Alsace ne donnera aucune consigne 
de vote. 
 

• Retour sur la réunion du Bureau du 18 novembre 2024 
 
Le Directeur fait un rapide résumé de la réunion du Bureau. 
Le Comité Directeur prend connaissance de la création de 2 groupes de travail et nomme les 
participants suivants : 

o Groupe de travail incivilités : Michel Aucourt, Jacky Humler, Fabienne Fleith, 
Christophe Guyot, Roland Mehn, Lionel Grunenwald, François Marcade, Serge 
Domowicz, Christian Schmittheisler, Sophie Ledermann, Robin Jaeglé 

o Groupe de travail finances : Michel Aucourt, Marc Hoog, Jacky Humler, Hakim 
Bouhabila, Jean Luc Kleinmann, Huguette Ueberschlag, Jennifer Krantz, 
Christophe Carbiener 

 
2. Informations du Président Délégué et du Secrétaire Général 

 
• Composition des Commissions de District 

 
Le Secrétaire Générale fait un point d’avancement du process de constitution des 
commissions pour la mandature 2024-2028. Un courrier a été envoyé à tous les Présidents et 



Présidentes de commissions pour leur demander un point sur leur effectif. Selon les besoins 
restant à compléter, un appel à candidature pourra être lancé. 
Le Comité Directeur déplore l’attitude de certains membres sortants et notamment les mails 
diffamatoires envoyés au Président et à d’autres membres de l’instance. 
Le travail et la compétence de chaque bénévole sont reconnus et le Comité Directeur est 
toujours très reconnaissant de ce que chaque bénévole apporte au développement du 
Football. Il ne peut en revanche accepter des attitudes qui sont à l’opposé des valeurs de Fair-
Play et de respect mutuel. 
 

3. Information administrative 
 

• Point Ressources Humaines 
 
Le Comité Directeur souhaite la bienvenue à Lucas Birr comme employé administratif dans le 
service compétitions à Illzach. 
Le Comité Directeur souhaite la bienvenue à William Rietsch comme chargé de 
communication à Entzheim. 
 

• Nomination arbitre honoraire 
 
Sur proposition de la CDA, le Comité Directeur donne un avis favorable à la nomination de 
Gérard Houde comme arbitre honoraire. 
 

• Partenariat avec la Gendarmerie 
 
Le Directeur fait un résumé des discussions entamées avec le Général Gwendal Durand, 
Commandant le groupement de Gendarmerie du Bas Rhin et la Capitaine Andrée Ntore 
Bikene. 
Le partenariat envisagé avec la Gendarmerie vise à apporter une réponse préventive et 
sécuritaire plus efficace avec pour objectif de sensibiliser les dirigeants de clubs sur leurs 
responsabilités et d’apporter une aide vers la réduction des faits d’incivilités. 
Les pistes de collaboration se résument à : 

o Communiquer la liste des rencontres à risque et des rencontres sur lesquelles 
sont désignés les délégués 

o Prévoir une intervention de la Gendarmerie lors des réunions de territoires 
o Constituer un réseau de proximité avec les comités de territoire 

Le Général Durand et la Capitaine Ntore Bikene assureront le lien avec leurs homologues 
haut-rhinois et Police pour les zones urbaines. 
 
 

4. Divers 
 

• Retour sur la mise en place de la nouvelle CDTIS 
 
Huguette Ueberschlag revient sur la mise en place de la CDTIS et des projets en cours de 
traitement. 
Concernant le FAFA, tout est bloqué en raison du délai de mise en place de la commission 
régionale. Les nombreux dossiers entrants sont ainsi mis en attentes. 
Cela dit, tous les dossiers « transport » ont été traités avec une enveloppe déjà consommée. 
 

• Point d’avancement de la gestion des territoires 
 
Richard Godié fait un point complet sur l’avancement du projet Territoires. 
Tout n’est pas bouclé mais les travaux de mise en place avancent bien. Des réunions avec les 
administrateurs des territoires ont eu lieu. 
Concernant les territoires Alsace Ouest et Alsace Centre, l’organisation doit encore être 
complétée et finalisée. 



Les Comités de territoire seront opérationnels en février 2025 avec d’ici là, des réunions de 
structuration et de fonctionnement. Les PV de ces réunions seront systématiquement envoyés 
aux clubs concernés et à la cellule développement du District. Charge à elle de traiter les 
informations remontées pour soit apporter une réponse aux clubs, soit faire remonter des 
informations importantes au Comité Directeur 
 
Un séminaire de travail avec les administrateurs de territoires et animateurs clubs va être mis 
en place en février 2025 pour cadrer leur fonctionnement et homogénéiser les pratiques. 
 

• Présentation du projet Libero 
 
Cyrille Jehl présente le projet Libero, né d’une association « Foot Citoyen », piloté par un 
organisme certifié « Qualiopi » qui propose de la formation adressée aux clubs. 
Cet organisme cherche des subventions afin de limiter le coût aux clubs. Un partenariat du 
District apporterait de la crédibilité valorisable auprès de financeurs. 
Le Comité Directeur souhaite des discussions plus concrètes avec les responsables du projet 
pour décider d’un soutien formel et non financier. 
 

• Point ETR 
 
Projet Fédéral « j’aIME le foot » pour capter le réseau des IME et créer des relations avec les 
clubs. Un travail doit être mené pour cadrer la mise en place de ce projet en lien avec la 
disponibilité de nos techniciens. 
 
JO du DAF : La LGEF souhaite prolonger l’action sur le District avec appui des CTD. Sur le 
principe, le projet piloté par Nourredine est une bonne idée. L’idée est de voir comment il 
pourra être déployé en cohérence avec les engagements opérationnels de l’instance. 
 

• Point sur le développement du football féminin 
 
Stéphanie La Paglia fait un point d’avancement des projets qu’elle pilote avec les services du 
District. 
Elle souhaite que des représentant(e)s soient désigné(e)s dans chaque territoire pour 
renforcer la proximité. 
Stéphanie fera une présentation complète des projets à l’occasion du prochain CD. 
Des discussions avec le RCSA vont être initiées pour créer un évènement au printemps avec 
les écoles féminines de football. 
 

• Bénévolat 
Le Comité Directeur confirme que les vœux aux bénévoles et aux salariés auront lieu les 14 
et 16 janvier 2025. Des distinctions Jeunesses et Sports seront remises à ces occasions. 
 
Après échange, le Comité Directeur décide de ne pas s’engager dans le projet LGEF 
« Bénévoles Engagés » pour la saison 2024-2025 qui s’est lancé sur les bases décidées par 
l’anciennes équipe dirigeante de la Ligue. 
Le District participera activement à la redéfinition du projet avec la nouvelle équipe. 
 

 
Fin de la réunion à 12h00 
 
                Le Président,           Le Secrétaire Général, 
                Michel Aucourt                 Jacky Humler 
 
         


